



UNSERE GESCHICHTE

Vor über 50 Jahren in Kölner Kneipen von Schachenthusiasten gegründet, erfuhr der Klub durch Fusion mit dem Kölner Schachzentrum bald einen massiven Gewinn an Spielstärke. Dabei gelang es, auch dauerhaft Jugendliche für das Schachspiel zu gewinnen, die zum Teil heute noch dabei sind.

Mit der Gründung einer Co-Working-Station konnten eigene Räume finanziert werden. Tagsüber Vermietung an Leute, die gerne in inspirierenden Räumen mit anderen zusammenarbeiten; nachmittags Spiel und Spaß für alle Schachfans. Das Klubhaus wurde so nicht nur ein Ort zum Schach spielen, sondern auch Anziehungspunkt für Menschen aller Altersgruppen, Nationalitäten und sozialer Hintergründe. Gemeinsam kann man Siege und Niederlagen viel intensiver erleben und mit Gleichgesinnten die neusten Ereignisse in der Schachwelt diskutieren.

Mittlerweile hat sich die Zahl unserer SpielerInnen fast verdoppelt. Außerdem ist der Verein in die 2. Bundesliga aufgestiegen. Damit steht der KKS vor völlig neuen Problemen, Problemen eigentlich freudiger Art. Auch die Kooperation mit dem Gymnasium „Neue Sandkaul“ mit über 100 SchülerInnen in den Schach-AGs stellt eine Herausforderung dar.

Klub Kölner Schachfreunde
Weyerstraße 78, 50676 Köln
klub-koelner-schachfreunde.de

Der Klub Kölner Schachfreunde ist barrierefrei.

Öffentliche Verkehrsmittel

Bahn 9, 3, 4, 18, 12, 15, 16

Bus 978

Station Barbarossaplatz, Poststraße, Zülpicher Platz
Nähe zum Bahnhof Süd

Besuchen Sie uns auf

X @klubkoelnersf

@klubkoelnersf1967

Egal, ob durch persönliches oder finanzielles Engagement – machen Sie mit bei der Förderung des Schachsports in Köln und leisten Sie so einen aktiven Beitrag zum Zusammenhalt unserer Gesellschaft! Kommen Sie in unser Vereinshaus oder schreiben Sie uns über unser Kontaktformular auf der Website.

BANKVERBINDUNG

Klub Kölner Schachfreunde
IBAN: DE81 3705 0198 1901 5974 33
Konto-Nummer: 1901 59 74 33
BLZ: 370 501 98
Sparkasse Köln/Bonn

Förderverein KKS
IBAN: DE66380601864952541019



Code scannen, um
unsere Website zu
besuchen!

Schach – mehr als nur ein Spiel!

KLUB KÖLNER SCHACHFREUNDE



Unsere Mannschaften

Mit großer Spannung blicken wir auf die neue Schachsaison. Außer in der 2. Bundesliga ist unser Verein mit sieben weiteren Teams in diversen Ligen und Klassen vertreten, von der NRW-Klasse bis hin zur Kreisklasse. Je nach Liga spielen wir immer zu sechst oder acht, d.h. mit ErsatzspielerInnen kommen über 60 SpielerInnen zum Einsatz. Dies unterstreicht die vielfältige Präsenz und das Engagement unserer Mitglieder und beweist, dass wir auf den verschiedensten Leistungsebenen vertreten sind.

Dass wir ein Amateurrverein mit lebendigem Vereinsleben sind, beweist auch der erfolgreiche Einsatz unserer Jugendteams. Mit insgesamt sieben Jugendmannschaften in den Altersklassen U12, U16 und U20 sind wir hier bereits jetzt gut für die Zukunft aufgestellt. Mit unseren Schachkindern unter 12 Jahren sind wir gleich zweimal in der Jugendliga dabei.

Turniere

Traditionell richten wir im Jahr drei größere, DWZ-ausgewertete Turniere mit klassischer Bedenkzeit und Preisgeldern aus: diese sind offen für alle Interessierten und bieten sowohl für EinsteigerInnen als auch für erfahrene VereinsspielerInnen eine spannende Erfahrung. Neben einer jährlich ausgetragenen Vereinsmeisterschaft, die als siebenrundiges Spektakel als einziges Format für Klubmitglieder exklusiv ist, stellen die insgesamt vier Turnierserien mit kürzeren Bedenkzeiten das Herzstück dar. Diese finden monatlich an unserem Vereinsabend statt. Beim Miniprix und Jugendcup sowie seinen "größeren Brüdern" — dem Schnellschach-Grand Prix und dem Blitz-Grand Prix — ist von neugierigen EinsteigerInnen bis hin zu Internationalen Meistern alles vertreten.

Förderverein und Training

Seit 2021 unterstützt der Förderverein die Belange der Jugendarbeit. Insbesondere werden Aufwandsentschädigungen für ÜbungsleiterInnen finanziert, um Training in kleinen Gruppen zu ermöglichen. Auch unsere motivierten und erfahreneren Jugendlichen halten Trainings ab oder unterstützen dabei. Soweit möglich sollen in Zukunft auch Turnierteilnahmen und anfallende Kosten für Jugendliche bezuschusst werden. Ebenfalls bieten wir Erwachsenen und EinsteigerInnen Trainingsmöglichkeiten an, die von erfahrenen Vereinsmitgliedern geleitet werden, welche sowohl über spielstarke Fähigkeiten als auch über umfangreiche Erfahrung im Training verfügen.

Sponsoring

Unser Verein hat sich in den letzten Jahren mit nun über 170 Mitgliedern fast verdoppelt. Laufende Kosten wie Aufwandsentschädigungen für TrainerInnen, Raummiete, Heizkosten und andere betriebliche Ausgaben sind über Mitgliedsbeiträge allein nicht zu finanzieren. Deshalb suchen wir natürlich Sponsoren, die diese Aktivität wertschätzen!

